
Всероссийская конференция «Проблемы экономики и управления строительством в условиях 

экологически ориентированного развития» 

 

Представлено три работы. Вопросы экологичности в некоторых аспектах проработаны достаточно 

хорошо во всех проектах, в некоторых – не проработаны ни в одном. Самое главное – молодые 

люди видят смысл в экологичности строительства. Этого совсем не наблюдалось ранее. По 

вопросам энергосберегающих технологий достаточно хорошая проработка во всех проектах. 

Однако, как справедливо замечено самими участниками конференции, экологичность – это не 

только безопасность  для людей, но и учет всего комплекса последствий для природы, включая 

дальнейшую судьбу самих построек. Этот аспект не проработан во всех проектах, поэтому учет 

вопросов экоформата пришлось ставить всем 2 балла (частично учтено). Сюда относятся: 

 Обоснование места. Во всех работах описывается, как хорошо на этом месте будет людям. 

Нигде не описывается минимизация ущерба для окружающей среды, связанного с 

использованием именно этого места. В проекте из Братска этот аспект немного затронут, 

но не в той степени, как хотелось бы. 

 Во всех проектах не предусмотрено строительство велодорожек. 

 Не предусмотрено пространство для развития малого бизнеса, общественной жизни . 

Такое впечатление, что экопоселок – это место, где спят и едят. Но это место для 

деятельности! Тогда жителям (не всем) не нужно ежедневно ездить на автомобиле на 

работу. Можно ездить на велосипеде или ходить пешком. Люди имеют возможность 

самозанятости и передавать свои навыки молодежи; есть среда для полноценной жизни 

сообщества. 

 Не проработаны вопросы экоследа строительства: откуда что берется и куда уходит после 

эксплуатации. Везде фигурируют пластиковые стеклопакеты. Это не экорлогично – 

производство и утилизация ПВХ – это побочное образование диоксинов – веществ, 

которые вызывают комплекс изменений в организме в связи с тем, что действуют подобно 

гормонам (подавление иммунитета, изменение пола, и др.) 


